

de Westminster. Si l'honorable député de Winnipeg-Nord-Centre désire s'accorder quelque latitude en critiquant le Gouvernement sur cette résolution,—et quoi qu'il ne désire pas peut-être épargner au Gouvernement ses critiques, je ne crois pas qu'il tienne beaucoup à les lui adresser cet après-midi,—je reste assuré de la tolérance de la Chambre, étant donné que l'honorable député et moi-même, nous nous sommes entendus hier soir, sous réserve, bien entendu, de l'approbation de tous les honorables députés, pour permettre l'étude de la résolution cet après-midi.

#### AVENEMENT DU ROI GEORGE VI

AVIS DE PRÉSENTATION D'UNE ADRESSE À SA MAJESTÉ LUI EXPRIMANT LES HOMMAGES ET L'ASSURANCE DE FIDÉLITÉ ET D'ASSISTANCE DES MEMBRES DE LA CHAMBRE.

Le très hon. W. L. MACKENZIE KING (premier ministre) propose:

Qu'une humble Adresse soit présentée à Sa Majesté le Roi George VI, pour lui offrir les vœux des membres de cette Chambre à l'occasion de l'accession au Trône de Sa Majesté et pour exprimer à Sa Majesté le Roi et à Sa Majesté la Reine l'assurance de leur fidélité et de leur assistance.

Monsieur l'Orateur, si je prends la parole, c'est pour inviter les honorables députés à adopter à l'unanimité une résolution de confiance et de bon vouloir à l'endroit du nouveau roi, à l'occasion de son avènement au Trône, et à exprimer à Sa Majesté le roi George VI, ainsi qu'à Sa Majesté la reine Elizabeth, l'assurance de notre fidélité et de notre dévouement.

Je ne me propose pas cet après-midi d'aborder les circonstances qui ont entouré l'avènement du roi George VI. Je me contente de dire qu'il ne s'en est jamais présenté de semblables dans l'histoire britannique. Souffrez que je fasse observer que ces circonstances servent à montrer au grand jour la double base sur laquelle reposent les rapports fondamentaux entre la couronne et le peuple, c'est-à-dire, la consécration, par la couronne, de tout ce qu'il y a de plus noble et de meilleur dans le bien-être d'un peuple, et, de la part du peuple, la fidélité à la couronne, symbole de la somme et de la substance de tout ce que nous chérissons le plus dans la vie collective d'une nation ou d'un peuple. En des termes sur la sincérité desquels on ne peut se méprendre, Sa Majesté le roi George VI a donné l'assurance de son désir, et du désir de la reine, de consacrer leur vie tout entière au service du peuple.

Je ne saurais mieux faire peut-être, que de donner lecture du message transmis par Sa Majesté le roi George VI aux chambres à

[Le très hon. Mackenzie King.]

Westminster, le lendemain ou le surlendemain de son avènement au Trône. Le message signé "George R.I." est conçu en ces termes:

J'ai accédé au trône dans des circonstances sans précédent et à un moment où j'étais personnellement très éprouvé, mais je suis résolu à faire mon devoir et je serai fort de l'appui que tous mes sujets d'ici et de toutes les parties du monde m'ont assuré par leur bonne volonté et leur sympathie.

Je m'efforcerais constamment, avec la grâce de Dieu et l'encouragement de ma femme bien-aimée, à défendre l'honneur du royaume et à promouvoir le bien-être de mes peuples.

A ce bienveillant message, communiqué au parlement le 14 décembre, succéda un second, adressé à l'Empire, et qui fut radiodiffusé dès l'aube de l'année nouvelle. Le message du roi, à l'occasion du nouvel an, adressé à ses sujets dans toutes les parties de l'Empire, était en ces termes:

En ce premier jour de l'an de mon règne, j'adresse à tous les peuples de l'Empire mes vœux de bonheur les plus ardents.

En montant sur le trône, je succède à un père qui s'était gagné le cœur de ses sujets et à un frère dont les brillantes qualités faisaient augurer un autre règne historique. Son règne s'est subitement interrompu dans des circonstances qui, en raison de leur caractère douloureux, nous interdisent de nous y arrêter.

Je me rends compte des responsabilités de mon noble héritage. Je les assume avec confiance, à la pensée que la reine et ma mère sont à mes côtés.

Toute ma vie, j'aurai constamment le souci d'affermir les bases de notre confiance et de notre attachement mutuels, dont s'inspirent si heureusement les relations entre le souverain et le peuple de l'empire britannique. Je sollicite votre concours pour atteindre ce but et je sais que je ne l'aurai pas fait en vain.

Ces paroles profondément émouvantes et ce que nous connaissons par ailleurs du caractère de notre nouveau Roi, nous le révèlent "averti des devoirs de sa charge et sincèrement animé d'une volonté inébranlable de les accomplir". Son profond respect pour la mémoire de son père, le meilleur roi qui fut jamais, et sa volonté arrêtée d'en suivre les traces, et la similitude de leur caractère et de leur vie, à maints égards, nous permettent de prévoir, en toute confiance, comment le roi George saura s'acquitter de ses lourdes responsabilités et s'en rendre digne.

Il est étonnant de comparer leurs vies tant elles présentent de similitude. Le roi George V était le cadet, tout comme le roi George VI. Tous deux firent leurs débuts dans la marine et tous deux montèrent sur le trône dans des circonstances absolument imprévues. Ainsi que je l'ai déjà dit, le caractère du roi actuel ressemble beaucoup à celui de son père et les qualités qui valurent à son père l'affection de ses sujets feront également aimer par eux le présent roi. L'on retrouve les mêmes qualités, une simplicité